

TRABAJO

Elche 30 Mayo 1920

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras

Aparece semanalmente

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN EL CHE	FUERA
Trimestre, 1'25 pesetas	Trimestre, 1'50 pesetas
EXTRANJERO	
Trimestre, 1'50 pesetas	

No se devuelven los originales

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Centro Obrero (Plaza de Joaquín Costa núm. 19)

Paquete de 30 ejemplares, 1'25 pesetas.

LA LUCHA SE AVECINA

¡Hay que estar prevenidos!

El martes próximo, día señalado por el congreso de Castellón, se hará a la clase patronal la petición de mejoras allí convenida para los obreros y obreras de la industria, notificándole a la vez nuestra decisión de mantener las demandas hechas con anterioridad: Plantilla del Despertar y reconocimiento del Sindicato.

Aunque nuestra finalidad la remontramos como productores a implantar un régimen donde los derechos de todos sean iguales, de momento nuestras aspiraciones son insignificantes, modestísimas: queremos ganar un jornal medio de 7'50 pesetas en 8 horas y esto nos parece tan justo, tan equitativo y razonable, que oponerse a ello sería irreflexivo y torpe.

¿Somos exajerados en el pedir? No, porque con 7'50 pesetas, apenas si una familia podrá atender a sus más apremiantes necesidades; examine la clase patronal el gasto diario de sus hogares y verá como estamos en lo cierto; por lo tanto este jornal que vamos a solicitar todavía se le puede considerar como el salario del «hambre». ¿Pretendemos propagar la vagancia porque nuestra brutal jornada la vamos a reducir a 8 horas? Tampoco, porque a más de estar muchos años establecida en ca-

si todos los países, también está implantada en España en la mayoría de los oficios y porque nosotros vemos diezmarse nuestras filas de compañeros que caen víctimas de la traición tuberculosa por el desgaste físico que producen las bestiales jornadas que realizamos.

Todavía habrá quien nos motee de exigentes porque aspiramos a regularizar el jornal y a metodizar la jornada, pero ello no nos debe de importar, no pedimos ninguna pancea, queremos equipararnos a los otros compañeros que disfrutan ya estas ventajas en el trabajo y a esto tenemos derecho.

Pretendemos también que el reconocimiento de nuestro Sindicato y la aprobación de la plantilla de «El Despertar» sea un hecho, porque lo último está basado en una subsanación de errores y lo primero representa poner freno a aquellos que se aprovechan de las mejoras materiales y morales que consigue la organización sin contribuir para nada en ninguna forma a la consecución de estos beneficios.

La clase patronal se ha sindicado también, para conseguir que todos los fabricantes ingresaran en el Sindicato, empleó medios coercitivos con los similares y banqueros para tener en sus manos todos los resortes que impedirían desarrollarse a los que libremente querían ejercer la industria; esto les parecerá lícito y legal, pues nosotros usando también los mismos procedimientos queremos que los nuestros se muevan

como nuestro Sindicato disponga y entonces quizás los patronos, que son los que coaccionaron a los suyos, pregonen la libertad de trabajo.

El reconocimiento del Sindicato representa para nosotros, el poner vallas y cortapisas a aquellos fabricantes que todavía se valen en cierto modo y con formas aparentes de legalidad de la explotación de las campesinas, donde todavía tienen un margen de ganancia; queremos en una palabra que todos paguen igual y esto lo hemos de conseguir por que es justo.

Conviene pues estar prevenidos por si acaso la clase patronal, como no esperamos, se saliera del uso de la razón y mirando las cosas con prejuicio quisiera violentarlas.

Nosotros nos movemos impulsados por la voluntad de todos los obreros de la industria de España, nivelando en lo posible los salarios de los demás pueblos y esto en modo alguno perjudica la industria, por lo tanto la más nimia oposición que haga a nuestras pretensiones, será sistemática y no razonada y en este caso quien tal haga será el promotor del conflicto que pudiera sobrevenir.

OBREROS:

Leed y propagad

El Socialista

TRABAJO

CONFERENCIA

Organizada por la Juventud Socialista, la dará el correligionario Recaredo Fernández de Velasco, Catedrático de la Universidad de Murcia, hoy domingo a las nueve y media de la mañana y en el Teatro Llorente.

Versará la disertación sobre el tema "Como se realizará el Socialismo".

¡Trabajadores, todos a la conferencia!

EL COMITÉ

PEÑARROYA

Nuestros camaradas de esta cuenca minera, están sufriendo hoy las iras de una despótica empresa extranjera, que con la complicidad del gobierno, quiere a todo trance vencer y humillar a aquellos abnegados luchadores.

Todos los que mas se distinguen en la organización son perseguidos, encarcelados y deportados. Estas arbitrarias medidas de rigor, estas bárbaras represiones no pueden pasar sin nuestra protesta mas enérgica y sin que les prestemos la solidaridad debida.

Los compañeros de Peñarroya reclaman nuestra ayuda, solicitan nuestro apoyo material; ayudarles para que triunfen, es deber de todo obrero consciente: su causa es la nuestra y su fracaso repercutiría en nuestros corazones como cosa propia.

¡Todo para los de Peñarroya hasta que salgan triunfantes del trance difícil y apurado en que se encuentran! ¡Así lo reclama la solidaridad y hay que cumplirlo!

Leed "El Socialista"

¿Señor Alcalde?

No quedamos satisfechos

de la respuesta

En la sesión municipal de esta semana preguntó al aicalde nuestro amigo Cañizares, que había de cierto sobre el rumor llegado hasta nosotros de que el sábado pasado a altas horas de la noche se había sacrificado una vaca enferma, de cuya res se ordenó quemar un cuarto y la restante se vendió en el mercado.

La primera autoridad contestó que este mismo rumor también llegó hasta él y que procuró averiguar lo que había de cierto y resultó que, efectivamente se sacrificó una vaca en el matadero el sábado por la tarde, no a altas horas de la noche como se ha dicho, que el animal estaba bueno y sano y que de ello hay certificado facultativo, que efectivamente se mandó quemar un cuarto no se porqué y que en previsión de lo que pudiera ocurrir hasta que se cerciorara bien, como medida preventiva se había incautado de la venta que hizo el carnicero encargado de expender esta carne al público.

A nosotros no nos ha satisfecho esta salida del alcalde; damos de lado eso del certificado facultativo por que ya sabemos como se hacen estas cosas, pues aun recordamos que no hace mucho tiempo este veterinario certificó que una cantidad de bacalao estaba en malas condiciones por que se vendía a mas bajo precio que aquí y perjudicaba a nuestros aprovechados Salazoneros, y a la mañana siguiente se comprobó que estaba bueno, quedándose tan fresco el facultativo que certificó lo contrario.

Y vamos al asunto: La vaca en cuestión fué vendida por un señor de esta localidad a un tratante en ganado que goza de las influencias políticas, por una cantidad insignificante, éste la tuvo en su poder algunos días curándola una dolencia que padecía el animal, después se hicieron gestiones por el tratante para que el carnicero la sacrificara y éste puso algunos escrúpulos y últimamente desaparece el animal y de la noche a la mañana, co-

mo quien dice, nos la encontramos en la carnicería para la venta pública sana, buena y con certificado facultativo de todo.

Interésese el alcalde por este asunto pues creemos que hay galo encerrado averigüe a que hora se llevó esta res al Matadero y todos los demás pormenores que hayan sobre el particular, porque nosotros no estamos dispuestos a callar mucho menos tratándose de velar por la salud pública que está muy por encima de los intereses particulares de todos los ganaderos y carniceros.

Los tiranos ante la víspera del castigo

Cuando los vivedores a costa de la fatiga y la explotación, de millares de víctimas, ven con gran asombro que estas se aprestan a la defensa para combatir el yugo inhumano que les oprime, dan rienda suelta a su ira, diciendo que la idea de defensa no nace de los obreros, sino que estos son arrastrados a la lucha por elementos perturbadores y que estos son negociantes del desorden.

Estas declaraciones las hacen basadas en la hipocresía, para que nuestros compañeros sean perseguidos por los buitres que dirigen el carcomido régimen actual.

Pero dentro de sí, ven con terror que son aquellos obreros que ellos consideraban como instrumentos humanos, los que hoy reclaman lo que les pertenece, como productores de todos los medios de la vida, y se preparan para castigar con mano dura, a los causantes del desequilibrio social.

Son los obreros de todos los países que vislumbran el horizonte regenerador que aparece, tras la montaña de la revolución, y allí se dirigen dispuestos a no retroceder por nada, ni ante nada, hasta llegar a la cumbre salvadora.

Ya lo sabe la burguesía, el proletariado universal, va a emprender la marcha, y no será fácil que ellos la detengan, pues si son osados a poner obstáculos, en el camino que sigan los obreros, estos con-

TRABAJO

...rán sus fuerzas, dando un potente muro burgués, derrumbándolo, y las ruinas, quedará sepultada para esa serie de tiranos, que no en por derecho, justicia y moralidad, el lucro y el mejoramiento per la costa de la miseria de todos aque es que caen en sus garras.

VICENTE RIBELLES

ayuntamiento

Señal del 28 de Mayo de 1923

OTRA SESION DE MUSICA!

Fue abierta la sesión por D. Tomás Alonso Blasco. Asistió nuestro concejal pañero Cañizares.

Despachados algunos expedientes de obras públicas favorablemente como también el estado de cuentas seguida es leído un oficio de la nueva banda de música denominada «Los Noveles» en el que comunicaba al Ayuntamiento su constitución y su plantilla para el mismo, caso de que la corporación necesitara dicha música, la cual con un oficio decía estar dispuestos a servir.

D. Tomás Alonso quien sacó algo automático prevenido en esta cuestión, las diferencias de las dos bandas por las plantillas, dice que en las próximas fiestas de Corpus, de arreglarse el Ayuntamiento con «Los noveles» se ahorra el mismo una diferencia de mas de 500 pesetas, que darían no mirando por los fondos municipales, a la banda «Banco y Negro», si tocara ella.

Se pone a discusión este asunto durante toda la sesión. Nuestro concejal dijo, que él cree no debía el Ayuntamiento invertir ni una peseta en música para fiestas, partidistas como las religiosas, pero creyendo que se van a quedar opina, referente al oficio de «Los noveles», que esta música viene a rebajar el precio de los otros artistas del arte musical y que una vez que en la corporación todavía no se ha discutido el aumento o plantilla de «Banco y

Negro» es justo o no, y el es o no es exagerada la plantilla y aumento, opina que al contratar ahora a esa banda, la cual rebaja el precio y que él detesta por ser los mismos síntomas que ocurren entre los obreros, cree que el Ayuntamiento, con esto, coopera de una manera directa o indirecta a que en Elche no haya una banda fuerte y sólida y por consiguiente, coopera a dividir el arte musical y a que no haya en Elche una banda fuerte. Añade que el Ayuntamiento, a su concepto sin que sea rebajamiento, tiene el deber de fusionar ambas partes, haciendo constar antes de terminar, que él detesta y no está conforme con los actos religiosos para los cuales su disconformidad.

Promovieron una gran discusión las manifestaciones de Cañizares, echándosele contra él todos y por último después de hacer nuestro amigo una aclaración terminó este largo incidente, aceptando la corporación la plantilla de «Los Noveles».

Terminado el orden del día Cañizares preguntó al alcalde, si era cierto que hace días se mató y vendió una vaca, mala o tísica, contestando al alcalde que no era cierto, diciendo nuestro amigo que celebraba ser él, el engañado por que así no se habrá cometido un crimen en el pueblo que compra carne. Nos ocuparemos de esto, desde nuestras columnas.

Se levantó la sesión a las doce y media.

Actos civiles

Después de larga y penosa enfermedad dejó de existir Josefa Brotons Tari, madre de nuestros queridos compañeros Jaime y Antonio Pomares.

Al entierro, que fué civil, acudió gran número de trabajadores testimoniando la simpatía y el afecto que sentían por la finada y sus hijos.

También Margarita Vicente Macià, madre de nuestros amigos Antonio, Juan y José Campello, se la dió sepultura el día 21 del actual en el cementerio civil.

A la conducción del cadáver a su última

morada también acudió gran número de compañeros y amigos.

Nuestro correligionario Francisco Clement y su esposa Dolores Gonsalves, han pasado por el doloroso trance de ver morir a un hijo suyo de corta edad.

El entierro, que fué civil, tuvo lugar el jueves de esta semana viéndose muy concurrido.

A todos les acompañamos en el dolor que sienten en estos momentos por las irreparables pérdidas sufridas en la familia.

TEATRO LLORENTE

El próximo jueves 8 de Junio se pondrá en escena el grandioso drama social, de don José Fola Igúrbide, que lleva por título

El sol de la Humanidad

Desempeñado por el Grupo Artístico de la Juventud Socialista.
¡Compañeros todos al Llorente!

Lea V. mi anuncio de interés

Antes de que visite V. cualquiera de los establecimientos o sea cual fuere en el ramo de Pañería, no deje de visitar la Sastrería de Leguey, Canalejas, 44, donde puede apreciar y elegir cuanto desee en Novedades, clases y precios que no vende nadie.

Vendo cortes de trajes, cortes pantalón y chaleco y cortes pantalón medio ancho, sin compromiso de la confección y sin engaño de ninguna clase, a precio fijo.

J ANTONIO LEGUEY

Imprenta de J. Agullo, Canalejas 5, Elche

TRABAJO
TRABAJO

BANCO DE CARTAGENA

CAPITAL: 20.000.000 DE PESETAS

CASA CENTRAL: MADRID

SUCURSALES: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, La U. ión, Aguilas, Orihuela, Cleza, Mazarrón, Caravaça, Hellín, Elche, Yecla y Totana

Realiza toda clase de operaciones bancarias

Sucursal de Elche :-: Horas de oficina de 9 a 13



¡Atención!

En la Plaza Venturo número 6 se componen paraguas y sombrillas a precios económicos.

Se ponen telas nuevas de paraguas y sombrillas, armazones y bastones de todas clases.

Se garantizan las composturas para medio año.

CARLOS PICÓ (El Draperit)

La Catalana

Gran Tintoreria quitamanchas y limpiejas a Presión de toda clase de prendas, montada al moderno sistema alemán.

JUAN CEVA NAVARRO

Tintes en todas clases de colores.—Se tintan lutos en 24 horas; empleando el negro carbón.—Especialidad en limpieza a seco de todas clases de prendas, se limpian trajes a seco en nueve horas.

ULTIMOS ADELANTOS

Se tintan impermeables. Las prendas negras se tintan en diferentes colores

Despacho: Plaza Mayor, 16 @ @ Talleres: Plaza del Matadero

ELCHE (ALICANTE)

Homeopatía

Dres. Amancio Meseguer e hijo

Alicante

Calle de Castaños, 1 (esquina a plaza de Isabel II.)

Consulta todos los días de 10 a 12 Desde el 1 de Mayo de 1920.

Las Pastillas Pectorales Balsámicas del Dr. SOLER, quitan la tos por rebelde que sea. De venta en todas las farmacias y droguerías.

Se vende una máquina de hacer oiales en cuero, lona, paño, etc., sistema Singer (casi nueva). Entenderse con Don Luls Gómez, en ELCHE.

DICCIONARIOS

Calleja (Ultima edicion) 12 PESETAS

Alemany, 12'50 PESETAS

De venta: Librería Agulló

ANTONIO LEGUEY